
Мяч-то он круглый.

С Владимиром Шнайдером встреча состоялась около 
футбольного поля стадиона «Каскад». На поле прохо
дила групповая игровая тренировка юных одесских 
футболистов. Вот уже около года он работает в струк
туре футбольного клуба «Черноморец» (Одесса).

П е р в ы й  в о п р о с :  «Что 
бывш его тренера КДЮ СШ  
манит в Славутич?»

Володя с улыбкой ответил:
-  Бывшего славут чанина не 

бывает! Я  более 32-х лет явля
ю сь ж ителем  своего  родного  
города, но так сложилась в жиз
ни, что я стал работать в ДЮ СШ  
№ 1 1  О дессы , школа входит  
в структуру футбольного клуба 
«Черноморец». Это не первая  
моя  командировка  в родной  
город . Три ра за  в год  юные  
футболисты из Одессы выезжают 
на подготовительные сборы, на 
подготовку команд к игровым  
футбольным сезонам. Сегодня 
мы готовимся к сезону октябрь- 
н о я б р ь .  Такж е  п р о в о д и м  
в о с с т а н о в и те л ь н ы е  сб о р ы  
м олоды х  ф утболистов. Если  
говорить о том, почему мы про
водим сборы в Славутиче, то тут 
ответ очевиден:, мне же хорошо 
знакома славутичская инф ра
структура, коллеги-тренеры, 
инструкторы, хорошо представ
ляю, какой тренировочный про
ц е сс  мож но организовать на 
м е с т н о й  с п о р т и в н о й  б а зе  
с максимальным успехом. Наш 
город имеет еще один большой

плюс  —  это пешая доступность  
в любую точку тренировочных 
сборов без затрат на переезды. 
Город компактный, по нему лег
ко перемещаться.

-  Сколько в вашей спортив
ной школе занимается детей 
и сколько сегодня находится 
в Славутиче на сборах?

-  Вообще в школе занимают
ся около 1700 детей, и с ними  
р а бо таю т почти 43 тренера. 
В Славутич приехало более 125 
детей, четыре тренера и несколь
ко родителей. Вчера две стар
шие группы уже уехали домой, 
на поле играют ребята из моих 
двух групп, на спортивной пло
щ а д к е  с  и с к у с с т в е н н ы м  
покрытием играют ребята млад
ш их групп. Зав тр а  мы  тоже  
выезжаем в Одессу. Эти сборы  
завершаются.

-  Т ы  д о в о л е н  
п роведенны м и сб о р а м и ?  
Насколько Славутич, а точнее 
— его спортивная инфраструк
тура , готов  со трудн и чать  
с иногородними спортивными 
коллективами?

-  В общем, сборами  я удо
влетворен. В се  три команды

работали в подготовительном  
р е ж и м е  — э т о  с и л о в а я  
и выносливо-силовая работа. 
Проходила подготовка к чемпи
онату города и области, где игра
ют наши младшие ребята, а две 
старшие команды будут прини
м а ть  уча сти е  в ч ем пионате  
Украины (Высшая лига). Сборы  
прош ли  без  травм , р е б я там  
и тренерам  всё понравилось  
и всё устроило.

-  Я от родителей, которые 
с о п р о в о ж д а ю т, сл ы ш а л  
в ы р а ж е н и е  « Э ф ф е к т  
Шнайдера», что это означает, 
не разъяснишь?

-  Это выражение не относит
ся напрямую к тренировочному 
процессу. Еще будучи тренером 
в Славутиче, я часто говорил  
о том, что в нашем городе одним 
из приоритетов должно быть при
влечение иногородних спортс
м е н о в  д л я  п р о в е д е н и я  
тренировочных сборов. Сегодня, 
если я не ошибаюсь, около ш ес
ти чемпионатов Украины прово
д и тся  в Славутиче, но, имея  
такую развитую спортивную инф
раструктуру, мы могли бы увели
чить и число соревнований , 
и число тренировочных сборов. 
А для этого необходимо не про
сто  поднять цену на аренду, 
а п о д н я т ь  к а ч е с т в о  услуг,  
предлагаемых для спортсменов. 
Это и круглогодичная работа бас
сейнов, ведь не секрет, что 
в Славутич приезжали ребята из 
Киева и говорили, что им легче 
а р е н д о в а т ь  д в е  д о р о ж к и  
в Славутиче, чем  делать  это  
в Киеве. В  м о е м  поним ании  
необходимо поднять уровень 
менеджмента. Тренеры и роди
тели, а в последний год и я, за то 
время, когда мы приезжаем на 
футбольные сборы в Славутич, 
н е  у в и д е л и  у л у ч ш е н и я  
предоставляемых услуг в плане 
менеджмента, не произош ло  
и улучшение инфраструктуры.

Простой пример: я приехал 
в отпуск в Славутич 8 июля, при
шел на стадион и увидел поле 
в п л а ч е в н о м  с о с т о я н и и .

Руководство сказало, что всё  
равно будет меняться покрытие. 
Мне пришлось вм есто  отдыха 
покупать за свои деньги удобре
ния и приводить поле в порядок. 
Другой пример, который касает
ся непосредственно появивше
г о с я  в ы р а ж е н и я  « Э ф ф е к т  
Шнайдера»: за тот период, ког
да  мы  приезжали в Славутич, 
и это было озвучено на одной из 
весенних сессий, в нем побывало 
около 2000 наших спортсменов 
и мы  "завезли" в город около 
3,5 млн гривен. Это и за прожи
вание, и за питание, и за арен
ду. В конце марта, когда мы при
везли в Славутич очень много  
ребят на сборы, видимо, это  
взволновало местные власти  —  

и на исполкоме было принято 
р е ш е н и е  о в ве д ен и е  к о эф 
фициента для иногородних за 
пользования спортивными соо
ружениями. Нам подняли аренд
ную плату в... два раза! Мне пока
зали этот документ, в котором  
сказано, что плата для иногород
них спортсменов едва раза боль
ше, чем для местны х команд. 
В е з д е  в Е в р о п е  е с т ь  к о л 
л е к т и в н ы е  скидки ,  л ь г о т ы  
п о с т о я н н ы м  к л и е н т а м ,  
в Славутиче же этого почему-то 
нет... В  этом  отношении очень 
приветлива западная Украина — 
там борются за каждого клиен
та. Когда приезжаешь во второй

раз, то тебе делают 20% скидку 
на пи тан ие  и п рож и ван и е .  
Я  думаю, что в администрации  
города должны об э то м  заду
маться. Без приложения усилий, 
без желания привлечь в город  
иногородних спортсменов для  
проведения тренировочных сбо
ров (а это возможно только при 
создании благоприятного финан
сового климата и условий для  
тр е н и р о в о ч н о го  п р о ц е с с а )  
невозможно развитие всей спор
тивной инфраструктуры города, 
которая будет служить и славу- 
тчанам .

А пока мы наблюдали, как 
юные ф утболисты  с азартом  
гоняли полосатый мяч по полю, 
как э т о т  круглы й п ред м ет , 
подталкиваемый детскими нога
ми, перекатывался от одних 
ворот до других, возникла мысль 
о том, что более привлекатель
ного предложения с экономи
ческой  и инф раструктурной  
стороны и придумать невозмож
но! Ибо оно привлечет в Славутич 
большее число гостей, а следо
вательно, и дополнительные 
ф и н а н с о в ы е  п о с ту п л е н и я  
в местный бюджет. Разве не так? 
Мяч-то он круглый, только его 
надо точно направить в нужную 
сторону.

Беседовал Вадим ИВКИН, 
фото автора


